



Les Géants arrivent en Suisse Le Valais les convie à faire du ski

31 | 08 | 2017





CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

Présidence du Conseil d'Etat
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates
Kanzlei - IVS

INVITATION POUR LES MÉDIAS

28 août 2017

Les Géants débarquent en Suisse Le Valais les accueille avec une paire de skis d'une taille et d'un genre particuliers

Madame, Monsieur,

Une paire de skis de 5 mètres et des bâtons de 3 mètres de long ont été fabriqués par des requérants d'asile du Centre de formation Le Botza à Vétroz. Ils seront offerts à l'une des deux géantes de la Compagnie de théâtre de rue « Royal de Luxe », basée à Nantes. Ces deux géantes arpenteront les trottoirs de Genève les 29, 30 septembre et 1^{er} octobre prochains.

Afin de vous présenter ce projet, la cheffe du Département de la santé, des affaires sociales et de la culture (DSSC), **Esther Waeber-Kalbermatten** vous convie à un **point de presse**

**le jeudi 31 août à 9h30 au
Centre de formation « Le Botza »
Zone Industrielle 4
1963 Vétroz**

La cheffe du DSSC sera accompagnée de **Jacques Cordonier**, chef du Service de la culture, et de **Jérôme Favez**, chef du Service de l'action sociale.

La documentation usuelle vous sera remise directement sur place. Vous la trouverez également sur le site www.vs.ch sous les rubriques habituelles.

En vous souhaitant bonne réception de la présente, je vous adresse, Madame, Monsieur, mes salutations les meilleures.

André Mudry
Chef de l'Information





CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

Présidence du Conseil d'Etat
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates
Kanzlei - IVS

COMMUNIQUÉ POUR LES MÉDIAS

31 août 2017

Les Géants arrivent en Suisse Le Valais les accueille avec une paire de skis d'une taille et d'un genre particuliers

(IVS)- Après 24 années de pérégrinations autour du monde, la Saga des Géants, de la troupe de théâtre de rue « Royal de Luxe » basée à Nantes, s'arrête trois jours en Suisse, du 29 septembre au 1^{er} octobre 2017 à Genève. Le canton du Valais honorera leur venue en leur offrant une paire de skis et de bâtons dimensionnés à leur stature et fabriqués par des requérants d'asile du Centre de formation « Le Botza » à Vétroz.

Le canton du Valais associe son Service de l'action sociale et son Service de la culture dans un geste de bienvenue à la dimension d'hôtes particuliers. La Petite Géante de la troupe taille XXL de théâtre de rue « Royal de Luxe », qui mesure 5.5 mètres et pèse 800 kilos, recevra lors de sa visite à Genève une paire de skis de cinq mètres et des bâtons de trois mètres de long. Le présent a été réalisé par une équipe de requérants d'asile, dans les ateliers du Centre de formation « Le Botza » à Vétroz, organisme dépendant de l'Office de l'asile.

Genèse d'une idée

A l'origine du cadeau, le défi lancé par Jean Liermier, directeur du Théâtre de Carouge, à la Petite Géante : venir faire du ski sur le toit de son théâtre ! Le défi accepté, il a fallu songer à équiper la jeune aventureuse. Après discussion avec le Service de la culture du canton du Valais, celui-ci s'est prêté au jeu. Il s'est engagé à fournir le matériel adéquat à la Petite Géante, en associant au processus de conception et de fabrication de l'objet des personnes issues de l'asile. Neuf requérants d'asile ont réalisé de leurs propres mains les skis et les bâtons géants dans le cadre de l'acquisition de compétences professionnelles au Centre de formation « Le Botza » à Vétroz, qui dépend de l'Office de l'asile.

Le projet, fruit d'une heureuse collaboration entre les services de l'action sociale et de la culture du canton du Valais, est une démarche culturelle et intégrative. Le cadeau du Valais à la Petite Géante lui sera remis le 30 septembre prochain, à Genève, par les personnes qui ont participé à sa réalisation.

Personnes de contact :

- **Esther Waeber-Kalbermatten, cheffe du Département de la santé, des affaires sociales et de la culture, tél. 079 248 07 80**
- **Jacques Cordonier, chef du Service de la culture, tél. 027 606 45 55**
- **Jérôme Favez, chef du Service de l'action sociale, tél. 027 606 48 05**



Pour plus d'informations

- **sur les programmes d'insertion professionnelle du Service de l'action sociale :** <https://www.vs.ch/web/sas/occupation-formation>
- **sur la manifestation « La Saga des géants » :** <https://lesgeants-geneve.ch>
- **sur la troupe « Royal de Luxe » :** <https://www.royal-de-luxe.com>
- **Site officiel de la manifestation :** <https://lesgeants-geneve.ch>
- **Site officiel du Théâtre de Carouge :** <http://tcag.ch/saison/piece/la-saga-des-geants/notag/>
- **Infos médias et illustrations disponibles sous :**
<https://www.vs.ch/web/communication>
<https://lesgeants-geneve.ch/presse/>

FABRICATION DES SKIS ET DES BATONS

Données techniques

Poids total estimé de la paire de skis : 180 kg

Poids total estimé de la paire de bâtons : 36 kg

Poids total estimé du matériel : 220 kg

Dimensions des skis : 500 cm de long - 30 cm de large

Dimensions des bâtons : 342 cm de long - 7 cm de diamètre au niveau de la poignée – 48 cm de diamètre au niveau de la rondelle

Matériaux : frêne blanc, acier, cuir, aluminium, acier inoxydable

Une dizaine de personnes se sont activées autour de la réalisation des skis et des bâtons dont 9 demandeurs d'asile en projet d'insertion professionnelle dans les ateliers des centres de formation de l'Office de l'asile.

Une centaine d'heure ont été nécessaires pour mener à terme le projet.

LE SERVICE DE L'ACTION SOCIALE

Le Service de l'action sociale (SAS) élabore et pilote des mesures de politique sociale et veille à la mise en place de moyens garantissant aux divers bénéficiaires une aide efficace.

Rattaché au Département de la santé, des affaires sociales et de la culture, il a notamment pour mission de mettre en œuvre et d'améliorer en permanence les dispositifs cantonaux en matière d'aide sociale, d'aide aux victimes d'infraction et d'aide aux personnes relevant du domaine de l'asile. Afin de mener à bien ses mandats, le SAS dispose de trois offices distincts :

- **l'Office de coordination des institutions sociales**, qui assure la coordination au sein du canton entre les différents acteurs du domaine du handicap,
- **l'Office de l'asile**, qui coordonne les activités en relation avec l'assistance, l'hébergement, la formation et l'intégration socioprofessionnelle des personnes relevant du domaine de l'asile,
- **l'Office de coordination des prestations sociales**, qui coordonne les activités en relation avec l'assistance matérielle et financière, la formation et l'insertion socioprofessionnelle des personnes résidant en Valais au bénéfice de l'aide sociale.

L'INSERTION SOCIOPROFESSIONNELLE

Le SAS développe une politique d'insertion sociale et professionnelle uniformisée sur l'ensemble du territoire cantonal.

Par le développement de programmes d'insertion professionnelle spécifiques, le SAS souhaite donner des notions pratiques et concrètes aux personnes participant à ses projets, en vue de favoriser une insertion dans le marché du travail ordinaire.

Les mesures professionnelles ont ainsi pour but d'encourager l'accession à l'autonomie, par le développement et la valorisation de compétences utiles à une insertion et en stimulant les capacités d'apprentissage et d'intégration des participants.

L'engagement de partenaires reconnus, lors de la mise en place de projets, est une condition indispensable pour atteindre les objectifs fixés.

Dans le secteur hôtellerie – restauration, des partenariats spécifiques sont développés avec, notamment, le Service de la formation professionnelle de l'Etat du Valais, ainsi qu'Hôtel et Gastro formation Valais afin de valoriser les formations dispensées. La reconnaissance institutionnelle de pratique professionnelle (RIPP) résulte de cette collaboration et répond aux attentes du marché du travail. L'implication de partenaires externes reconnus est aujourd'hui essentielle pour garantir une formation de base en adéquation avec la réalité du terrain.

Les métiers de l'agriculture ne sont pas en reste. L'Ecole cantonale d'agriculture de Châteauneuf collabore étroitement avec le Service de l'action sociale et propose une formation aux bénéficiaires de l'aide sociale dans les domaines de l'arboriculture et de la viticulture. Ces deux formations sont sanctionnées d'un certificat officiel, sésame ouvrant les portes du marché du travail aux personnes ayant suivi ces formations.

<https://www.vs.ch/web/sas/accueil>

ROYAL DE LUXE / LA SAGA DES GEANTS

Compagnie d'inventeurs, cascadeurs, ferrailleurs et poètes tout à la fois, menée par Jean-Luc Courcoult, « Royal de Luxe » est aujourd'hui considérée – à l'égale du Théâtre du Soleil pour le théâtre de salle – comme l'une des compagnies françaises les plus emblématiques, voir mythiques du théâtre de rue.

Née en 1979 à Toulouse, la Compagnie « Royal de Luxe » a créé son premier géant en 1993 et visité 18 villes dans 11 pays, de Reykjavik (Islande) à Lisbonne (Portugal) et de Foulou (Cameroun) à Perth (Australie) ou encore Santiago (Chili), entre autres. Ce sont ainsi près de 20 millions de spectateurs dans le monde entier qui ont pu rêver en suivant les déambulations et les contes narrés par ces géants spectaculaires et poétiques.

<https://lesgeants-geneve.ch/>

<https://www.royal-de-luxe.com/fr/le-mur-d-images/>

PHOTOS







